

*Danses, Chants
et Musique*



Groupe Folklorique POLONIA Mulhouse

Janvier 2010 – Octobre 2011



**Maison des Associations
1 rue Vauban 68100 MULHOUSE**

Tel./Répondeur : 03 89 42 04 04 (+33 389 42 04 04)
Président Serge Buch : 06 12 17 02 33 (+33 612 17 02 33)
Email : polonia.mulhouse@laposte.net
Site : <http://polonia-mulhouse.voila.net>

Moisson des Choeurs Omap Mulhouse – 8 octobre 2011

Musique La grande richesse du chant choral mulhousien

La réunion de dix chœurs mulhousiens sur la scène du théâtre de la Sinne a été une vraie réussite, chacun offrant le meilleur de son répertoire.

En retenant pour sa soirée annuelle le chant choral, l'Omap, l'Office mulhousien des arts populaires, a fait le bon choix. Une dizaine de chorales avaient répondu à l'invitation. Elles ont fait passer une excellente soirée à un théâtre quasiment comble. Certains chefs de chœurs ont avoué après le concert qu'ils avaient eu quelques craintes : avec dix chorales, cela pouvait traîner un peu en longueur. Il n'en a rien été. Il est vrai que l'organisation était impeccable. Un grand coup de chapeau à François Thuet, président de l'Omap, Jean-Michel Schmitt, René Schwartz et Sylvie Maurice, les chevelles ouvrières de la manifestation.

Trois morceaux au maximum par chorale, cela donnait du tonus à une soirée bien enlevée. Avec trois morceaux seulement, chaque chorale pouvait bien préparer sa prestation. Chacune a donc pu donner le meilleur d'elle-même. Certes, les unes étaient plus aguerries et les chœurs retenus n'étaient pas de la même difficulté. Mais qu'importe. Cela a donné une soirée très variée, où non



Dirigés par Jean-Luc Roth, les musiciens de dix chœurs ont uni leurs voix pour le final. Photo J.-M.S.

seulement le public, mais aussi chaque choriste, a pu apprécier le travail de chaque chœur. Un des intérêts de cette soirée, et ce n'était pas le moindre, c'était justement que chaque chorale puisse découvrir les autres. Il est vrai que beaucoup ne se connaissaient pas.

Kaléidoscope musical

Les chants choisis étaient des plus variés. Chants religieux, chants profanes, chants populaires, musique savante, chants anciens, chansons d'aujourd'hui, chansons françaises, chansons polonaises : il y en avait pour tous les goûts, et cela faisait un remarquable patchwork, un beau kaléi-

doscope musical, haut en couleur.

Certaines formations ont présenté des extraits du concert qu'elles étaient en train de préparer. Ce qui aura certainement, du moins on l'espère, donné à ceux qui les ont entendues, l'envie d'aller assister à leurs concerts.

Le chœur d'hommes L'Alliance avait ouvert la soirée, le chœur de garçons de Mulhouse a terminé le programme. Entre les deux, ce sont huit chorales mixtes qui se sont succédé : la chorale Harmonie, le groupe Polonia, l'ensemble Euterpe, le Motet, la Saltarelle, le chœur de chambre Krajobrazy, l'ensemble Mosaïques et le chœur Vocaleidos.

Toutes ces formations se sont naturellement unies pour un chœur final, ou plutôt deux chœurs : *An irish blessing*, une belle ballade irlandaise, et le *Canon de la paix*. Tous les choristes n'auraient évidemment pas tenu sur la scène du théâtre de la Sinne. Il n'y avait donc que trois chorales à s'y regrouper, les choristes étant disséminés dans la salle, à l'orchestre ou sur les balcons. Avec un effet extraordinaire. Le public a apprécié et n'a pas ménagé ses applaudissements. Un seul regret : il n'y a pas eu de bis, et on aurait volontiers écouté encore une fois le *Canon de la paix*.

Jean-Marie Schreiber



Fête Nationale Polonaise Pulversheim – 8 mai 2011

Haut-Rhin ▶ Mulhouse et sa région



Pulversheim La Pologne en fête

le 03/05/2011 à 00:00



Dimanche 8 mai, le groupement des associations polonaises d'Alsace organise les festivités liées à la Constitution du 3 mai 1791 et à la Fête nationale de la Pologne.

Un grand spectacle de danses et chants folkloriques aura lieu après l'office religieux célébré à 10 h 30 à l'église Saint-Jean de Pulversheim.

À partir de 14 h 30, après l'apéritif et le repas, deux ensembles folkloriques, Aigle blanc de Wittelsheim et Polonia de Mulhouse, se produiront sur la scène de la salle polyvalente de Pulversheim. Ces ensembles prestigieux, créés après guerre, feront partager leur répertoire chorégraphique d'une grande qualité.

À 16 h 30, une animation festive polonaise est prévue.

Tarifs : repas et spectacle à 19 €, 8 € pour les enfants de 6 à 12 ans. Spectacle uniquement à 5 € et 2 € pour les 12-16 ans.

Réservations : Alfred Kaluzinski, 2 rue Jean-Mermoz, 68 840 Pulversheim, tél. 06.85.48.26.64.

le 03/05/2011 à 00:00

Article paru dans l'édition du Vendredi 20 Mai 2011

Mulhouse
Pulversheim Fête Nationale de la Pologne



Pulversheim Perpétuer les traditions

Les cérémonies de la constitution polonaise du 3 mai 1791 liées à celle de la Fête nationale de la Pologne ont été célébrées aussi à Pulversheim. Organisées par le Groupement des associations polonaises d'Alsace présidé par Alfred Kaluzinski, ces rencontres sont l'occasion de perpétuer les traditions, rappeler et la culture que les premiers immigrés en 1925 ont su maintenir et développer dans des conditions souvent difficiles. ...

Concerts « Wiązanka » et « Gorzkie Żale » Varsovie – 16 et 17 avril 2011

A travers ces concerts, le groupe Polonia de Mulhouse a voulu rendre hommage à Zenona Bożena Mamontowicz-Łojek, présidente de la Fondation polonaise pour Katyń, qui entretenait depuis des années des rapports privilégiés avec le groupe Polonia en tant que chorégraphe et spécialiste de la danse folklorique polonaise. C'est en suivant son mari pour un cycle de conférences que sa route a croisé Mulhouse et qu'elle a accepté de travailler avec Polonia.

Elle est venue souvent en Alsace préparer des stages, des chorégraphies avec rigueur, compétence et bienveillance. Elle a assisté à de nombreux spectacles de la troupe et accueilli ses membres en stage et en tournée en Pologne, toujours attentive, mais sans concession.



Elle est décédée le 10 avril 2010 lors de l'accident de l'avion présidentiel polonais à Smoleńsk et repose dans le cimetière Powązki de Varsovie. La délégation polonaise venait se recueillir à Katyń, pour commémorer le 70e anniversaire du massacre de Katyń, qui a longtemps envenimé les relations entre la Pologne et son voisin russe.

DNA
DERNIÈRES NOUVELLES D'ALSACE
↳ Contactez-nous
Mercredi 27 avril 2011
A LA UNE

Article paru dans l'édition du
Vendredi 22 Avril 2011

Mulhouse
Wittelsheim polonia

Wittelsheim/7403 A Varsovie pour commémorer Katyn

Le groupe Polonia de Mulhouse s'est rendu à Varsovie afin de commémorer le premier anniversaire de la catastrophe aérienne de Katyn en Russie le 10 avril 2010. Cet accident avait coûté notamment la vie au président polonais qui conduisait une délégation pour le 70 e anniversaire du massacre de Katyn. Dans cet avion avait pris place Bożena Mamontowicz-Łojek qui avait des liens avec Polonia. Elle fut la chorégraphe et spécialiste de la danse folklorique polonaise. Elle a souvent dirigé des stages ...



L'église de la Sainte-Croix (en polonais Kościół św. Krzyża ou Kościół świetokrzyski) est une église catholique dans le centre de Varsovie. Située dans Krakowskie Przedmieście ou faubourg de Cracovie, en face du campus principal de l'université de Varsovie, c'est l'une des plus remarquables églises baroques de la capitale polonaise.

L'église actuelle a été construite entre 1679 et 1696 sur l'emplacement d'une précédente église construite en 1526, à l'époque en dehors des limites de la ville. Elle a été très sérieusement endommagée pendant l'insurrection de Varsovie de 1944 puis dynamitée par les Allemands. Elle fut reconstruite entre 1945 et 1953 mais dans une architecture simplifiée. L'intérieur fut aussi

reconstitué mais sans les fresques et les polychromies baroques. L'autel principal ne fut reconstruit qu'entre 1960 et 1972. Le coeur de Frédéric Chopin repose dans un cénotaphe dans un des piliers de l'église.



16 avril 2011 – Eglise de la Sainte Croix de Varsovie

L'église St Charles Borromée (Św Karol Boromeusz) a été fondée en 1790 par le roi Stanislas II Poniatowski dans le cimetière Powązki. Elle a été agrandie en 1898, endommagée pendant l'insurrection de Varsovie en 1944 et restaurée en 1960.



Le cimetière Powązki de Varsovie, fondé en 1790, est le cimetière le plus célèbre de Pologne. Il contient les tombes de beaucoup de citoyens célèbres. Il a aussi de grandes sections avec les tombes de ceux qui ont péri pendant la Seconde Guerre mondiale. Chaque année, les Varsoviens se rassemblent dans ce cimetière le 1er août pour commémorer le soulèvement contre l'occupant allemand et la mort de plus de 250 mille habitants en 1944. Ce fut le combat le plus tragique de l'histoire polonaise.



17 avril 2011 – Eglise St Charles Boromée de Varsovie

Concert « Gorzkie Żale » Vieux Thann – 3 avril 2011

Vieux-Thann

Le chœur Polonia en concert dimanche



le 02/04/2011 à 00:00 par Lam

Vu 11 fois

Imprimer | Favoris | A+ | A- | Facebook | Twitter | Envoyer à un ami |

Notez cet article : ★★★★★



le chœur Polonia se produira à l'église Saint-Dominique .Photo DR

Dimanche à 17 h, le groupe polonais Polonia, originaire de Varsovie, donnera un concert à l'église Saint-Dominique de Vieux-Thann.

La douzaine de choristes s'ouvre à un répertoire spirituel qui va de la chanson médiévale et grégorienne aux œuvres contemporaines.

Le récital débutera par un hymne polonais du XIII^e siècle, suivi de l'« Ave Verum Corpus », de Wolfgang Amadeus Mozart. Le romantisme triomphera avec le « Pane Angelicus », de César Franck, merveilleuse mélodie pour soprano solo, et « Laudamus Te », d'Antonio Vivaldi. Enfin, cerise sur le gâteau, le chœur interprétera des extraits de l'opéra « Halka, père du ciel », de Stanislas Moniuszko, grand compositeur polonais du XIX^e siècle.

Ce concert est une aubaine pour tous ceux qui aiment la chaleur et la ferveur propres aux ensembles vocaux polonais, ainsi que ceux qui sont conquis par les merveilleux timbres de l'orgue Rinckenbach de l'église Saint-Dominique. Entrée libre, plateau.

le 02/04/2011 à 00:00 par Lam



Article paru dans l'édition du
Vendredi 8 Avril 2011

Thann
Vieux-Thann Concert à l'église Saint Dominique

Vieux-Thann Polonia a laissé chanter son coeur

Dimanche dernier, l'église Saint-Dominique de Vieux-Thann a été le théâtre d'une magnifique rencontre entre chant et recueillement. Les heureux mélomanes qui se sont donné rendez-vous dans cette église ont pu regagner leur foyer sereins, apaisés après avoir assisté au beau récital que leur a offert le chœur de l'ensemble Polonia de Mulhouse. Sous la direction de Bernard Rabięga et accompagné à l'orgue par Jean Michel Panek, la chorale s'élança dans une suite de chants du XVIII^e siècle évoquant ...



Bal Polonia

Wittelsheim – 22 janvier 2011

Folklore



MERCREDI 19 JANVIER 2011 28

Musique et danses polonaises samedi à Wittelsheim

Le groupe folklorique Polonia de Mulhouse organise son bal annuel le samedi 22 janvier prochain à partir de 21h, à la salle Grassegert de Wittelsheim. L'ambiance sera assurée par l'orchestre Silver Star et par le Groupe Polonia, qui présentera un extrait de chants et de danses traditionnels de Pologne, il sera possible de déguster des spécialités polonaises sur place. Entrée 11€.

Depuis plus d'un demi-siècle, Polonia cherche à développer la richesse culturelle du patrimoine de son pays d'origine: la Pologne. Par le biais d'une quête constante d'authenticité dans ses costumes, chorégraphies et orchestrations, tous issus d'une recherche historique et artistique, Polonia invite à découvrir la variété de son folklore expressif et chaleureux.



Le groupe folklorique Polonia de Mulhouse.

Photo DR

Haut-Rhin ▶ Thur et Doller



Danse

Une belle soirée avec le groupe Polonia

le 30/01/2011 à 00:00

Vu 3 fois

Imprimer | Favoris | A+ | A- | Facebook | Twitter | Envoyer à un ami | 0

Notez cet article :



L'ensemble Polonia a enchanté le public de la salle Grassegert le week-end dernier. Photo DR

L'ensemble de chants et danses Polonia de Mulhouse organisait, le week-end dernier, sa traditionnelle soirée dansante à la salle des fêtes Grassegert, animée par l'orchestre Silver Star. Entre deux danses, le président, Serge Buch, a salué les participants, parmi lesquels, Alfred Kaluzinski, président du Groupement des associations polonaises d'Alsace. Le groupe folklorique Polonia a également présenté des danses et chants de son répertoire, au grand plaisir du public. Pour compléter l'ambiance polonaise, ont été servis des spécialités culinaires polonaises.

Concert « Kolędy i Pastorałki » Vieux-Thann – 9 janvier 2011

VIEUX-THANN / EGLISE SAINT-DOMINIQUE

Polonia en concert



La troupe Polonia a enchanté le public par sa prestation. (Photo DNA)



Le conseil de fabrique de Vieux-Thann a invité la troupe folklorique mulhousienne Polonia, à l'église Saint-Dominique pour un concert riche en traditions. Au programme, des chants historiques ainsi que des chants de Noël.

Une bonne centaine de personnes a assisté à un spectacle haut en couleur du groupe Polonia. Parés de très beaux costumes originaux de Cracovie, six chanteurs, sept chanteuses et trois musiciens, sous la direction de Bernard Rabiega, ont perpétué la tradition des chants polonais.

La première partie était dédiée à la vie quotidienne où amour, humour, rire, émotion, jalousie ont ponctué les chants de compositeurs polonais renommés, tantôt nostalgiques, tantôt drôles. Nul besoin de maîtriser la langue polonaise pour comprendre le thème de la chanson. Quelques explications avant chaque chant, les mines expressives des chanteurs ainsi que le tempo de la musique suffisaient à capter les émotions.

Les voix chaudes des hommes et celles, douces, des femmes ont transporté le public dans une région du monde où la convivialité n'est pas un vain mot ; les airs emplis de légèreté et de gaieté étaient autant d'invitations à la danse. En seconde partie, changement de costumes et de répertoire. Les habits se sont faits plus douillets, les couronnes de fleurs ont laissé place aux toques en fourrure, pour l'interprétation des chants de Noël. Après plusieurs rappels, le public a été invité à participer à chanter « Douce nuit » en polonais, en allemand et en français. Une belle façon de prolonger la magie des fêtes de fin d'année.

M.N.



Concert de l'Avent « Kolędy i Pastorałki » Illfurth - 5 décembre 2010

ALSACE

JEUDI 9 DÉCEMBRE 2010 33



Photo Danièle Martin

Illfurth

L'ensemble « Polonia » a entraîné le public illfurthois dans un voyage à travers les campagnes de Silésie et de Cracovie, à la découverte du folklore polonais. La chorale assistée de quelques instrumentistes a rendu hommage aux mineurs sur fond d'accordéon, de contrebasse et de clarinette. Les costumes somptueux, vifs et colorés invitaient,

eux aussi, à l'évasion. En deuxième partie, l'auditoire a pu assister à un florilège de chants liturgiques et populaires autour des fêtes de Noël. Les us et coutumes explicités par les choristes servaient de trame au déroulement des festivités, de la balade des enfants allant quêter de maison en maison, à l'arrivée des rois à la crèche guidés par l'étoile du berger. Pour clore le concert, le public a entonné avec les chanteurs les versions allemandes et françaises de « Douce Nuit ».



Illfurth Polonia en concert



La municipalité d'Illfurth ouvre sa programmation à la diversité culturelle. Dimanche 4 décembre, le groupe Polonia invite le public à découvrir la richesse du patrimoine polonais. Les rythmes et mélodies offrent une grande variété musicale et donnent une dimension à la fois religieuse, spirituelle et familiale à la célébration de ce Noël polonais.

Polonia, une histoire de passionnés qui feront vibrer les cordes de l'émotion en interprétant, avec le concours des instrumentistes, pastorales et cantiques de Noël. L'occasion de partager avec eux ce moment d'exception le dimanche 5 décembre à 17h en l'église saint Martin d'Illfurth. Entrée libre et plateau.



L'ensemble Polonia se produira le 5 décembre en concert à Illfurth.

Photo Danièle Martin

Article paru dans l'édition du
Vendredi 3 Décembre 2010

Altkirch
Illfurth / Concert



Ambiance de Noël polonaise

La commune d'Illfurth et l'ensemble Polonia proposent un concert de Noël en l'église Saint-Martin ce dimanche. Polonia invite le public à découvrir la variété de son folklore expressif et chaleureux. La chorale se produira pour ...

Dimanche 5 décembre à 17h. Entrée libre, panier à l'entracte.



Le chœur Polonia chantera des airs folkloriques et traditionnels. (Document remis)

© Dernières Nouvelles D'alsace, Vendredi 03
Décembre 2010.
Droits de reproduction et de diffusion réservés

Soirée OMAP : « La fête au Village » Mulhouse - 9 octobre 2010



Traditions L'Omap fait la fête

L'Omap (Office mulhousien des arts populaires) assure le lien entre les diverses associations d'art populaire mulhousiennes pour animer et renforcer la vie culturelle locale notamment par une fête annuelle au théâtre de la Sinne.

Ce samedi, se succéderont sur les planches les acteurs du Cercle théâtral alsacien de Patrick Ziegler, le Kendertheater Marythe du Théâtre alsacien de Mulhouse, actuellement présidé par Daniel Baum. Cette section de jeunes de 6 à 16 ans, animée par Huguette Durr, présentera sketches et poèmes en alsacien. Huguette Durr assurera, par ailleurs, en chansons le fil conducteur de la soirée.

Le folklore sera guidé par les danseurs de l'Ilmmatta Parla des compagnons de l'accordéon de Mulhouse, de Jean-Paul Taglang. En costumes colorés, d'origine protestante et catholique de l'Alsace, les couples du pré de l'Il évoqueront les fêtes populaires d'antan qui se déroulaient sur les berges de la rivière. Suivra l'ensemble Polonia, entraîné par Serge Buch, qui maintient la tradition polonaise au travers de son folklore.

Les Trompettes de Mulhouse 1898, fanfare dans la tradition de la cavalerie française, avec Jean-Pierre Hunold, à la baguette, feront sonner trompettes de cavale-

rie, trompette-corn, trompette-basse, clairon et clairon-basse, instruments naturels sans mécanisme accompagnées par une contrebasse-piston ainsi que par des percussions.

L'Orchestre d'harmonie de Mulhouse est la plus jeune des associations de l'Omap. Née en 2004 de la fusion de la musique Saint-Joseph et de l'Orchestre d'harmonie de l'Altenberg, présidé par Jean-Jacques Brodbeck, également président depuis cette année de la Confédération musicale de France et de la Confédération internationale des sociétés de musique, elle sera dirigée par Sébastien Beck.

Tous les artistes amateurs se produiront dans le décor stylisé d'une place de village avec kiosque à musique, réalisé par Jean-François Mattauer, dessinateur, caricaturiste et peintre.

■ **Y ALLER** Samedi 9 octobre à 20 h 15 au théâtre de la Sinne, 39, rue de la Sinne à Mulhouse. Entrée libre (plateau) sur présentation d'un billet (obligatoire) à retirer à la caisse du théâtre, tél. 03.89.33.78.00, jeudi et vendredi de 10 h 30 à 12 h 30 et de 16 h à 18 h 30 ou le soir même.

■ **CONTACTER** Pour rejoindre l'une ou l'autre des associations, François Thuet, président de l'Omap, tél. 03.89.52.03.51 ou 06.98.66.06.22 ; francois.thuet@la-poste.net ; site internet : www.omap-mulhouse.org



Le Furet Mulhousien
Juste Autrement Mulhouse...



Polonia La Fete au Village Soirée OMAP (Mulhouse)
envoyé par lefuretmulhousien

SPECTACLES Soirée

9/10/2010

Théâtre de la Sinne - Mulhouse

Fête au Village de l'OMAP

Par l'Office Mulhousien des Arts Populaires.

Sketchs, théâtres alsaciens, orchestre d'harmonie, fanfares et danse folklorique.



Théâtre de la Sinne - Mulhouse

Virades de l'Espoir

Vieux-Thann - 26 septembre 2010

partager :  

le 25/09/2010 à 02h13

Vieux-Thann Une impériale Virade



Une impressionnante pyramide signale le repos des grognards. Photo Louis-André Maller

Vieux-Thann vivra dimanche sous le signe de Napoléon 1^{er}, qui sera la figure emblématique de la Virade de l'Espoir 2010. L'esprit conquérant de l'empereur sera un exemple pour tous ceux qui se battent pour vaincre la mucoviscidose, ce mal sournois et mortel. Le matin, les marcheurs dès 8 h 30 et les cyclotouristes et férus de VTT à partir de 9 h et 10 h marcheront et pédaleront en apportant leur obole.

Dès 13 h 30, un cortège passera dans les rues de la localité, précédé par la batterie des Grognards de Haute Alsace et suivi par les Bâisseurs de Thann en costumes d'époque et les différents groupes qui animeront l'après-midi. Le défilé sera suivi par une cascade d'exhibitions des danseurs du 6^e élément, des groupes folkloriques Polonia et grec L'Iliade ainsi que de la compagnie de danse de salon de Hugo Lachio.

Lâcher de ballons, concours de dessins, exceptionnelle exposition d'objets datant du 1^{er} empire, véhicule anciens et jeux de massacre satisferont tous les goûts.

Lam

Virades de l'espoir 3000 motards au grand cœur à Cernay... Et un défilé de grognards dans les rues de Vieux-Thann



Le temps frais n'a pas empêché les acteurs bénévoles de la Virade de l'Espoir de Vieux-Thann de proposer des animations hautes en couleur, malgré l'absence de la grande foule.

Décidément les Vieux-thannoïses sont très casaniers à chaque fois qu'on leur demande de participer à une manifestation, fut-elle charitable ou historique comme la Fête des ménétriers.

Dès le matin, hier, quelque 70 cyclistes et une quarantaine de marcheurs ont apporté leur obole à la lutte contre la mucoviscidose et aux membres du Lion's Club toute en se mettant sous les ordres de l'AC Thann et des marcheurs d'Aspach-le-Haut. À midi,

gastronomie, douceurs et boissons de choix ont fait des heureux.

Puis dès 14 h, un cortège qui a défilé dans les rues de la localité, conduit par les Grognards de Haute Alsace et les Bâisseurs de Thann, aurait dû drainer la grande foule vers le cercle Union, où diverses animations, commentées par Dany Neff, attendaient les visiteurs.

Sur la scène du cercle s'est déroulé un programme non stop fort alléchant où les grognards, entre un rigaudon, une retraite ou un réveil, ont déployé toute la virilité guerrière de leurs tambours. Beaucoup moins guerriers, un bal de l'empereur haut en couleurs et gentiment anachronique avec ses valse de Strauss, dansées par le groupe Hugo danse ; une exhibition très jazzy du 6^e élément et quelques ballets folkloriques des groupes Grec « Ili-



Grognards et Bâisseurs ont défilé dans les rues de Vieux Thann.

Photo André Maller

de » et polonais « Polonia » qui ont apporté mouvements, couleurs et mélodies. Joli succès aus-

si pour l'exposition d'objets du 1^{er} empire et la tombola géante.

Lam

Fête d'automne

Riedisheim – 11 et 12 septembre 2010



DIMANCHE 12 SEPTEMBRE 2010 31

Riedisheim L'automne aux couleurs des folklores

Depuis hier, le centre ville de Riedisheim s'ouvre aux cultures et traditions du monde entier, durant les traditionnelles journées d'automne. La fête se poursuit aujourd'hui, avec de la musique, de la danse, et de la gastronomie.

Alors que le thermomètre affichait, hier après-midi, des températures dignes d'une belle journée d'été, c'est l'automne qui est à l'honneur, ce week-end, dans tout le centre-ville de Riedisheim. Une excellente nouvelle pour les organisateurs qui ont vu

une belle affluence, aux stands de restauration et dans les salles du centre culturel, où les associations de la commune proposaient de se faire connaître auprès des visiteurs.

Même si l'on peut attribuer d'abord le succès de la manifestation à l'immense marché aux puces, composé de près de 400 stands, dans les rues voisines, le thème retenu cette année avait toutes les chances de faire mouche et de plaire au plus grand nombre. « Le folklore dans tous ses états » a tenu toutes ses promesses, avec des centaines de danseurs costumés, arborant fièrement les couleurs traditionnelles de leurs pays, tout en faisant déguster les spécialités culinaires régionales. Nems, bière polonaise, paella ou des moules frites



Le folklore est à l'honneur dans les rues de Riedisheim, avec ici le groupe Polonia.

Photos F.Mi.

bien plus locales : le palais des gourmands est au moins aussi gâté que les yeux des curieux.

200 instruments du monde entier

Aujourd'hui, la fête continue avec un magnifique lâcher de ballons multicolores — plus de 1000 vendus chacun 2 € — au profit de l'association Restaurant du cœur hospitalier Vietnam, qui œuvre pour les familles pauvres et hospitalisées du Vietnam, présidée par Hoang Tran Ba.

C'est cet humaniste engagé et

passionné de musique qui propose aussi, à l'intérieur de centre culturel, une incroyable exposition de 200 instruments du monde entier, merveilleusement conservés. Des pièces aussi rares qu'intrigantes, qui témoignent de la place que tient depuis toujours la musique à travers les différentes civilisations. Cithares chinoises, mandolines parées d'or, balalaïkas de bois précieux ou berimbau brésilien, chaque pièce nous plonge au cœur de l'histoire des coutumes du monde.

La fête réserve encore de belles

surprises aujourd'hui dès 10 h 45 et des spectacles tout au long de la journée. Pour le plus grand plaisir de la fête et du folklore.

Francis Micodi

Y ALLER Aujourd'hui, de 10 h à 18 h, place de Munderkingen et rue alentours, à Riedisheim.

Aujourd'hui

- 10 h 45 : danses philippines
- 11 h 30 : mini concert de percussions africaines
- 15 h 30 : concert mexicain avec Embuscade
- 17 h 30 : grand lâcher de ballons



Les fêtes d'automne ont connu hier un beau succès, grâce notamment au marché aux puces.

Maison de retraite Jean Dolfus Mulhouse Dornach - 29 mai 2010

LUNDI 31 MAI 2010 17



Photo Florence Platof

Mulhouse 

La maison de retraite de la fondation Jean-Dolfus vient de célébrer, samedi, sa traditionnelle fête du printemps. Organisée depuis de nombreuses années par l'association des Amis de la fondation, sous la houlette de son président Gérard Zier, cette journée était un moment de détente pour les résidents entourés de leurs proches. Au programme : déjeuner en famille, spectacle de danse offert par la troupe folklorique Polonia, tombola, pâtisseries et pétanque. Les fonds récoltés serviront à l'amélioration du cadre de vie des résidents.

Fête nationale polonaise Pulversheim – 9 mai 2010

La communauté polonaise, très présente dans le bassin potassique, s'est réunie dimanche pour commémorer la constitution du 3 mai 1791.

Celle-ci est devenue le symbole des capacités polonaises de renaissance et de développement politique, elle exprime les aspirations d'indépendance du peuple polonais.

La constitution n'aura duré qu'une année, les armées russes ont envahi le pays en 1792, elle sera alors abolie. Mais l'idée de constitution est restée bien ancrée dans l'esprit polonais, elle sera la date de la fête nationale et réinstaurée en 1989.

Alfred Kalusinski, président des groupements d'associations catholique d'Alsace et de Franche-Comté a accueilli ses compatriotes dimanche matin pour la première partie, la messe célébrée à l'église Saint-Jean par l'aumônier

Kurnyta. Il a salué la présence des chorales polonaises placées sous la direction de Fabrice Panev et de Jean-Michel Panev aux orgues ainsi que la présence des enfants de l'école polonaise avec leur institutrice Elzbiek Krawczyk.

Les portes drapeaux ont porté haut les couleurs de la Pologne.

Des élus se sont également joints à cette fête, Michel Sordi député, Pierre Vogt conseiller général ainsi qu'Angèle Himmelpach adjointe au maire de la commune.

Toute la communauté présente s'est recueillie après la catastrophe de Smolensk qui a endeuillé toute la Pologne.

Après le recueillement, les participants ont partagé un repas à la salle polyvalente et assisté aux prestations musicales et folkloriques des ensembles Polonia de Mulhouse et Aigles Blancs de Wittelsheim.



SAMEDI 15 MAI 2010 31

Pulversheim La communauté polonaise en fête



Hommage aux victimes de la catastrophe aérienne de Smolensk - 10 avril 2010

◀ Hommage

Un hommage solennel a été rendu aux victimes de la catastrophe qui a endeuillé la Pologne, à l'initiative du président de l'ARM Fabien Reymann et de la communauté des paroisses aux cheminées, à l'église Saints-Pierre-et-Paul à Mulhouse. La chorale polonaise de Graffenwald, sous la direction de Stanislas Dudaczik, ainsi que le groupe folklorique Polonia, mené par son président Serge Buch, ont interprété une émouvante *Czarna Madonna* (madone noire). La chorale paroissiale Saints-Pierre-et-Paul, dirigée par Antoine Ehert, a assuré les intermèdes musicaux durant la célébration. La communauté d'origine polonaise, les associations franco-polonaises et les paroissiens ont témoigné de leur solidarité dans l'épreuve que traverse le peuple polonais. Des chants français et polonais ont ponctué la célébration.



Photo EV1 ALFORT

Polonia en deuil

Parmi les personnes disparues tragiquement dans l'accident d'avion du samedi 10 avril, figurait Bozena Lojek—Mamontowicz qui entretenait, depuis de longues années, des rapports privilégiés avec l'association Polonia de Mulhouse.



Photo Pawel Kula / PAP

Universitaire reconnue, Mme Lojek—Mamontowicz était une artiste-chorégraphe, spécialiste de la danse classique et folklorique en Pologne. Elle a passé brillamment son doctorat en 1972, publié de nombreux ouvrages sur l'histoire de la danse, suivi et dirigé plusieurs troupes tout en participant à de nombreux spectacles tant en Pologne qu'à l'étranger. C'est en suivant son mari pour un cycle de conférences à Paris que la route de Bozena Lojek—Mamontowicz a croisé Mulhouse et qu'elle a accepté de travailler avec Polonia. Elle est venue souvent en Alsace préparer des stages, des chorégraphies avec rigueur, compétence et bienveillance. Elle a assisté à de nombreux spectacles de la troupe et accueilli ses membres en stage et en tournée en Pologne, toujours attentive, mais sans concession.

Elle devait assister aux cérémonies commémorant le massacre de Katyn. Un événement qui lui tenait particulièrement à cœur pour avoir, sans relâche, après le décès de son mari, l'historien Jerzy Lojek, en 1986, repris le flambeau pour dénoncer l'horreur de ce massacre et son silence coupable. Grâce à sa détermination, un musée et un centre documentaire à la mémoire des victimes ont été inaugurés en 1993. Elle présidait chaque année les réunions des familles concernées par Katyn à Varsovie.

Article paru dans l'édition du
Jeudi 29 Avril 2010

Mulhouse

PULVERSHEIM / L'hommage de Polonia



Disparition de Bozena Lojek-Mamontowicz

Le groupe de Chants et de Danses Folklorique Polonia Mulhouse rend hommage à Bozena Lojek-Mamontowicz disparue dans le crash de Smolensk. «En ce samedi d'avril, vous avez pris place dans cet avion qui devait vous mener, vous et une grande partie de l'élite polonaise à Katyn, pour ces cérémonies de commémoration qui vous tenaient tant à cœur. Katyn, cette forêt de sinistre mémoire où sont morts en 1940 environ 25 000 personnes de l'élite polonaise (essentiellement des officiers), exécutées sur ...



Bozena Lojek-Mamontowicz disparue samedi 10 avril dans le crash de Smolensk. (Document remis)

Pour lire l'article complet :
accédez aux archives de dna.fr

© Dernières Nouvelles D'alsace, Jeudi 29 Avril 2010.
Droits de reproduction et de diffusion réservés

Concert « Gorzkie Zale » Didenheim - 28 mars 2010

Article paru dans l'édition du Samedi 27 Mars 2010

Didenheim Concert avec l'ensemble Polonia



En ce temps de carême, l'ensemble Polonia donne un concert liturgique, intitulé « En route vers Pâques », à l'église Saint-Gall de Didenheim, ce dimanche.

En première partie, les choristes, placés sous la direction de Bernard Rabiega, interpréteront une prière chantée, typiquement polonaise, dont l'origine remonte au Moyen Âge pour célébrer la passion du Christ – en polonais « Gorzkie Zale » — lamentations amères.

La seconde moitié sera réservée à des œuvres de compositeurs célèbres (Mozart, César Frank ou Vivaldi) et également de compositeurs polonais comme Moniuszko, Orzulik ou Gorczycki. Le chœur de l'ensemble Polonia, dont le répertoire est spécialisé dans les mélodies issues du folklore ainsi que dans des chants historiques, sera accompagné à l'orgue par Thibaut Meyer.

■ Y ALLER Dimanche 28 mars à 17 h à l'église Saint-Gall, rue Zwiller à Didenheim. Entrée libre (plateau).

VENDREDI 2 AVRIL 2010 26

Didenheim En route vers Pâques avec Polonia



La chorale dans son répertoire liturgique.

Photo Henri Beinert

L'ensemble Polonia a interprété « Gorzkie Zale » et des œuvres sacrées pour un concert sous le signe de Pâques.

L'ensemble Polonia a choisi le dimanche des Rameaux pour donner un concert spirituel en l'église Saint-Gall de Didenheim.

La première partie a débuté avec les Amères lamentations ou Gorzkie Zale, une pièce typiquement polonaise datant du Moyen-Âge,

qui retrace la Passion et la crucifixion du Christ. Une excellente entrée en matière pour la douzaine de choristes placés sous la direction de Bernard Rabiega, avant de laisser l'organiste Thibaut Meyer interpréter, en soliste, le Menuet gothique de l'Alsacien Léon Boellmann. Une interprétation vivante qui a respecté le romantisme, voire la modernité pour l'époque, de cette composition de 1895.

La deuxième partie était consacrée à des œuvres sacrées diverses avec d'abord un hymne

national polonais du XIII^e siècle *Gaude mater Polonia* (Réjouis-toi Mère Pologne), suivi de l'*Ave Verum Corpus* (Salut Vrai Corps) de Mozart. À noter ensuite la prestation de Myriam Kaluzinski, en soliste dans *Panis Angelicus* (le pain des anges) de César Franck, puis en duo avec Christine Rabiega dans *Laudamus Te* (Nous Te louons) de Vivaldi.

Le concert s'est terminé de belle manière avec un extrait de l'opéra *Halka* intitulé *Père du ciel* de Stanislas Moniuszko. Les accompagnements à l'orgue ont donné le caractère spirituel indispensable.

Article paru dans l'édition du
Dimanche 28 Mars 2010

Concert



DR

L'ensemble Polonia propose à Didenheim un concert liturgique, *En route vers Pâques*, mêlant compositeurs célèbres et œuvres polonaises.

■ Y ALLER À l'église Saint-Gall de Didenheim, à 17h. Entrée libre.

Concert spirituel avec Polonia



L'ensemble Polonia se produira le dimanche 28 mars à l'église de Didenheim. (Document remis)

L'ensemble Polonia convie les amateurs à un concert liturgique à l'église Saint-Gall de Didenheim, le dimanche 28 mars, à 17h, et intitulé *En route vers Pâques*. En première partie, les choristes, placés sous la direction de Bernard Rabięga, interpréteront une prière chantée, typiquement polonaise, dont l'origine remonte au Moyen Age pour célébrer la Passion du Christ en polonais *Gorzkie Zale - Lamentations amères*.

La seconde moitié sera réservée à des œuvres de compositeurs célèbres comme Mozart, César Frank ou Vivaldi et également de compositeurs polonais comme Moniuszko, Orzulik ou Gorczycki. Le chœur de l'Ensemble Polonia sera accompagné à l'orgue par Thibaut Meyer.

Entrée libre. Plateau.

CONCERT

GORZKIE ZALE

OU

LA PASSION DU CHRIST

Par le Chœur
De L'ensemble POLONIA
et Thibaut MEYER à l'orgue

Dimanche le 28 mars 2010
Eglise Saint-Gall de Didenheim à 17H

Entrée libre - plateau

MUSIQUES Folklore

28/3/2010

📍 Eglise Saint-Gall - Didenheim

Ensemble Polonia

Chants liturgiques de compositeurs polonais.



Partager :

📍 [Eglise Saint-Gall - Didenheim](#) : voir la fiche complète

68350 [Didenheim](#)

Renseignements : 03 89 06 03 33

Horaires : Di.28 à 17h

Tarifs : Entrée libre

Bal POLONIA – Wittelsheim - 23 janvier 2010

Article paru dans l'édition du
Mardi 19 Janvier 2010

Mulhouse
RENDEZ-VOUS



RENDEZ-VOUS

Soirée dansante à Wittelsheim

Le samedi 23 janvier 2010 à 20h30 le groupe Polonia organise à la salle Grassegert de Wittelsheim une soirée dansante animée par l'orchestre Silver Star.

Bar, petite restauration, pâtisseries.,
Renseignements 03.89.55.22.62



Une soirée polonaise à Wittelsheim proposée par le groupe Polonia de Mulhouse. (Photo DNA)

© Dernières Nouvelles D'alsace, Mardi 19 Janvier 2010.

Droits de reproduction et de diffusion réservés

Wittelsheim : soirée dansante avec Polonia



Ce samedi 23 janvier à 20 h 30, le groupe Polonia organise, à la salle Grassegert de Wittelsheim, une soirée dansante animée par l'orchestre Silver Star. Bar, petite restauration, pâtisseries. Renseignements au 03.89.55.22.62



Photos Jean-Pierre HEISSAT

